

Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0918/2022**
 Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
 Datum: 21.06.2022

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
 Aktenzeichen/Telefon: - AI -/1032
 Verfasser/-in: Lutz Hiestermann, Fraktion Gigg+Volt

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Ausschuss für Klima-, Umwelt-, und Naturschutz, Stadtentwicklung, Energie und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

Betreff:
Errichtung eines Bürger:innenparks auf der Zeiselswiese
- Antrag der Fraktion Gigg+Volt vom 20.06.2022 -

Antrag:

- „1. Der Magistrat der Stadt Gießen erstattet in der Septembersitzung des Ausschusses für Klima-, Umwelt- und Naturschutz, Stadtentwicklung, Energie und Verkehr im Zusammenhang mit der möglichen Errichtung eines Bürger:innenparks auf dem Areal der Zeiselswiese Bericht darüber, ob die seit Jahren geplante Konsolidierung der Flächen (d. h. Überführung in städtisches Eigentum) bereits erfolgt ist bzw. wie der Stand in dieser Angelegenheit ist.
2. Der Magistrat legt bis Ende des Jahres 2022 ein Konzept vor, wie und bis wann die Einrichtung eines Bürger:innenparks unter Einbeziehung von Bürger:innen und anliegenden Institutionen sowie Unternehmen auf dem Areal umgesetzt werden kann.“

Begründung:

Im Gießener Südviertel hat es in den vergangenen 10 Jahren massive Maßnahmen zur Nachverdichtung der Stadt gegeben, viele neue Wohnungen sind entstanden, viele Baulücken geschlossen worden. Infolgedessen ist die Bevölkerungsdichte im Viertel deutlich gestiegen, ebenso hat der Verkehr im Viertel zugenommen, die Temperaturen in den Quartieren steigen etc. Gleichzeitig wurde stadtplanerisch wenig dazu unternommen, die Aufenthaltsqualität im öffentlichen Raum zu verbessern, zumal auch Großprojekte wie die Landesgartenschau etc. weitgehend am Südviertel vorbeigegangen sind.

Bereits im Jahr 2015 (siehe Artikel aus dem Gießener Anzeiger vom 15.7.2015) hatte die damalige OB Dietlind Grabe-Bolz die Errichtung eines Bürger:innenparks an der

genannten Stelle begrüßt und eine aktive Rolle der Stadt avisiert. Im selben Jahr gab es zudem ein Treffen zwischen Vertreter:innen des Vereins Lebenswertes Gießen e. V. und verschiedenen Ämtern und Dezernaten der Stadt Gießen, in dessen Rahmen u. a. der damalige Baudezernent Peter Neidel, CDU, sowie die Dezernentin Weigel-Greilich, Grüne, die Unterstützung für das Vorhaben avisiert haben. Seither ist jedoch in dieser Angelegenheit wenig passiert - zumindest gibt es keine öffentlichen Informationen hierzu.

Ein Bürger:innenpark auf dem Areal der Zeiselswiese würde zudem das Südviertel deutlich aufwerten.

Lutz Hiestermann
Fraktionsvorsitzender